



ANCHA



AGENCIA NOTICIOSA CHILENA ANTIFASCISTA



ISSN 0221-1653

CON LA UNIDAD Y LA LUCHA, LA **R**ESISTENCIA VENCERA

No. 58

Diciembre 1980

2f, 50¢

Pugnas, estafas y crímenes de la DINA

por Marcos Suarez
P.S. (CNR)

Puede decirse que el atentado que costó la vida al Coronel Roger C Vergara fue el detonador que puso en evidencia el nivel al que han llegado las rivalidades entre "blandos" y "duros" en el seno del gobierno militar.

Las repercusiones de la acción contra el militar — número dos en la jerarquía de la seguridad — provocaron el olvido momentáneo de los temas que acaparaban la atención de la opinión pública chilena. Entre ellos un escándalo financiero en el cual aparecían comprometidos muchos ex miembros de la DINA, estrechamente ligados a su patrón, el General Manuel Contreras.

Contra las primeras impresiones, los resultados de la encuesta comunicados por los responsables de la policía fueron cuidadosos pero evidentes, el atentado no era obra de la resistencia. El arreglo de cuentas fue la tesis más difundida. Más aún, el escándalo financiero y el atentado contra el Coronel Vergara aparecieron como estrechamente ligados.

Para comprender la situación, citaremos los personajes que han estado a la cabeza de los organismos de seguridad, pues es en ese sector donde las rivalidades salieron de las sombras alcanzando un alto grado de violencia y espectacularidad. En primer lugar hay

que mencionar al mismo Pinochet. El es el inspirador de la política represiva en la cual se ha basado su gobierno. Después los ejecutantes: el General Manuel Contreras y el General Odlanier Mena.

En 1974, Manuel Contreras, entonces Coronel del Ejército, fue encargado de crear y organizar "un organismo coordinador de la seguridad": La DINA (Dirección de Inteligencia Nacional). Los elementos que participan son reclutados entre los oficiales del ejército y la policía, los militantes civiles de extrema derecha que se distinguieron en las acciones terroristas contra el gobierno de Allende, los delincuentes y los informadores habituales de la policía.

La creación de la DINA provocó bastante inquietud en el seno de las diferentes ramas de las Fuerzas Armadas. Aunque existe coincidencia en los objetivos— "la lucha contra la subversión comunista"— los servicios de seguridad de cada institución militar no siempre están de acuerdo con las formas de acción. Por otra parte, la DINA fue puesta en la cúspide de la jerarquía militar. Su jefe Manuel Contreras, no debía dar cuentas más que a Pinochet.

Con la bendición del Jefe de la Junta Militar, la DINA se dedica a sus tareas. Los resultados de su acción

llegaron a ser tristemente célebres. En Chile miles de opositores al régimen son arrestados, torturados, asesinados y desaparecidos. En el extranjero Bernardo Leighton, dirigente de la Democracia Cristiana; el General Carlos Prat que se opuso al golpe de Estado y Orlando Letelier ex ministro de Relaciones Exteriores de Allende, sufren atentados. Los últimos dos mueren destrozados por la explosión de bombas puestas en sus autos.

En 1977, cuando ya no había ninguna duda sobre el origen de las órdenes que comandaban las acciones de la DINA, Pinochet decide transformar su propia imagen y la del gobierno. Para esto reestructura su aparato de seguridad, la DINA se transforma en CNI (Central Nacional de Información). En el fondo no se trata más que de un cambio de nombre, pues el ejecutante de su política continúa siendo el mismo: Manuel Contreras, el hombre de confianza de Pinochet.

Sin embargo, el asesinato en Washington del ex Ministro de Relaciones Exteriores, Orlando Letelier repercutió seriamente más allá de las fronteras chilenas. Los sectores del Partido Demócrata de los Estados Unidos, con los cuales Letelier tenía relaciones de amistad, hacen presión para que se realice una serie de investigaciones sobre el asesinato.

4 P 8851/A



Antes que los resultados fueran hechos públicos, Manuel Contreras fue reemplazado en la dirección de la CNI por su rival, el General Odlanier Mena. Pinochet, que sabía a donde conduciría la investigación sobre el caso Letelier decide proteger a su hombre de confianza y nombra a Contreras como asistente del Estado Mayor del Ejército, un puesto para ser intocable.

El nuevo parrón de la CNI no tuvo otra herencia de su antecesor que una pésima imagen. Además tuvo que ejercer su tarea sin contar con los archivos del organismo que desaparecieron misteriosamente. Los elementos civiles de la DINA-CNI que fueron reclutados por Contreras fueron despedidos y reemplazados por militares salidos de las filas de los servicios de seguridad. Es la época de la represión institucionalizada que comienza y también el turno del General Odlanier Mena contra su rival Manuel Contreras.

La CNI "new look" se muestra entonces muy cooperadora con el F.B.I. de Norteamérica que efectúa la investigación del caso Letelier. Las sospechas sobre la participación de la DINA en el asesinato se transforman en pruebas contra el patrón del organismo, Manuel Contreras y sus hombres de confianza.

Sin embargo, las extradiciones solicitadas por el Departamento de Estado Norteamericano son rechazadas por la Corte Suprema de Chile. No es difícil imaginarse de donde vinieron las presiones hacia ese organismo de justicia.

Después del epílogo del caso Letelier, Manuel Contreras desaparece de la actualidad hasta el mes de Julio de este año.

Alrededor del 15 se descubre una fraudulenta operación de la Sociedad Union Trading Co. El asunto consistía en vender en el extranjero chatarra de cobre y así la sociedad en cuestión podía beneficiarse del crédito fiscal acordado a los exportadores. De esta manera, las ganancias obtenidas por Union Trading Co., eran del orden de los 20 millones de dólares. El detalle que configuraba el fraude: la chatarra y los compradores no habían existido nunca.

Es entonces que aparece una vez más, implicado el antiguo patrón de la DINA, el General Manuel Contreras Sepúlveda. Uno de los principales responsables del asunto, Eduardo Romero es un amigo personal de Contreras. Puede ser una coincidencia pero hay otras más.

Las oficinas de Union Trading Co. están en el inmueble situado en el N° 270 de la calle Santa Lucía en Santiago que

se encuentran bajo control de la DINA. Según numerosas denuncias de organismos internacionales, los locales servían de centros de torturas bajo la mascarada de una clínica privada (Clínica Santa Lucía).

El principal inculpado, Eduardo Romero es un antiguo agente de la DINA. En el momento de la creación de la CNI, ha sido destituido por su excesiva fidelidad manifiesta hacia su antiguo patrón, Manuel Contreras. Pero no es el único comprometido en el asunto, está también un tal Manuel López que durante su estadía en la DINA era el encargado de la falsificación de cédulas de identidad y otros documentos oficiales.

Una coincidencia más: entre las personas que figuran como compradores de la chatarra en cuestión están M. Alvaro Barria Duque, una de las personas desaparecidas después de su detención por la DINA. En el momento de la pesquisa en el domicilio de los inculpados la policía encontró una buena cantidad de cédulas de identidad pertenecientes a los presos políticos desaparecidos.

Demasiadas coincidencias para decir que Contreras no ha conservado a sus colaboradores más próximos en la DINA, para sus negocios. Sus negocios no los tiene solamente en Chile, sino también en Panamá donde figura como director de varias sociedades desde 1976, es decir, cuando todavía era director de la DINA.

Falta por saber como todos estos antecedentes fueron conocidos por los servicios fiscales encargados de reprimir los delitos económicos. Es difícil imaginar que la encuesta que pone en evidencia a personajes tan bien protegidos haya sido llevada por los servicios ordinarios de la policía. Habían demasiadas previsiones por parte de los grandes patrones. Es necesario pensar entonces en la CNI en el cuadro de la guerra de facciones.

La respuesta fue el asesinato de uno de sus jefes: el Coronel Roger Vergara.

En este contexto el jefe de la Junta Militar, Pinochet es parte activa. Manuel Contreras permanece aún como su hombre de confianza y el ejecutante de sus proyectos. Por esta razón, hizo presión para obtener la renuncia del patrón de la CNI, el General Odlanier Mena y del Jefe de la Policía Ernesto Baeza, éste último partidario también de la línea de la CNI.

Después de esta toma de posición clara, Pinochet pretendió aparecer aparte de las querrelas internas de sus subordinados. Para esto llamó al referéndum, preparado y organizado en un país donde no hay ninguna posibilidad de libre expresión.

Las manifestaciones públicas que hubieron en Santiago estos últimos días muestran que de parte de la población chilena hay un rechazo abierto y declarado a la gestión de la Junta Militar.

Aumenta la prensa clandestina en Chile

A pesar de los enormes esfuerzos de la dictadura por impedir toda expresión de la prensa clandestina y popular, a pesar de las decenas de compañeros presos y del descubrimiento por parte de la policía de algunos talleres de impresión clandestinos, la prensa del pueblo sigue desarrollándose impetuosamente.

Es importante hacer notar que, además de la prensa de los partidos revolucionarios, que sigue saliendo normalmente (REVOLUCION, UNIDAD Y LUCHA, EL REBELDE, EL PUEBLO, DE FRENTE, VENCEREMOS, EL COMBATIENTE, ETC.), la prensa de los sindicatos, de los Comites de pobladores y de diversos organismos de masas continúa desarrollándose. La redacción de ANCHA ha recibido últimamente, de Chile, diversos boletines, como por ejemplo el BOLETIN JURIDICO editado por la organización de los presos políticos de Chile; PASOS hacia una educación popular y PIZARRON, ambos editados por distintos Comites de Profesores; GESTACION "de la mujer de hoy y del mañana" "boletin hecho por mujeres y para mujeres"; NO



PODEMOS CALLAR editado por sectores cristianos ligados al trabajo de base; los boletines del CODES-CODEH que son publicados bajo la dirección del compañero Clotario Blest;

LA HERRAMIENTA de Unidad, publicado por el DECAL Renca Panamericana, etc. Del No 3 de este último boletin, reproducimos su editorial.

Editorial de "La Herramienta" de la Unidad

Han transcurrido 8 meses desde que el gobierno militar hecho a andar su publicitado Plan Laboral. Los medios oficiales de información compiten por ensalzar las ventajas del mencionado proyecto, destacando que ahora como nunca sí que hay libertad para organizarse y hacer huelgas. Remachan insistentemente que ahora el obrero y el patrón pueden negociar en un plano de igualdad, "sin ventajas para nadie", según la propaganda.

Quienes desde el principio se preocuparon de informarse acerca de los puntos que componen el plan de gobierno, pudieron comprobar al estudiarlos, que ello es uno de los más graves atentados en contra de los intereses y conquistas de los traba-

jadores, en contra de su unidad, organización y luchas. Todo esto podía ya preverse desde antes de su aplicación práctica.

En el correr de los meses, en medio de su aplicación, pudo confirmarse esta opinión. Quienes aún no habían comprendido los reales alcances que tenía el Plan Laboral para los trabajadores chilenos, comenzaron a entender y a abrir los ojos ante la realidad. "Es profundamente nefasto para los trabajadores", fue la opinión unánime. Incluso aquellos dirigentes gremiales, comprometidos con el gobierno militar, se vieron obligados a reconocer este hecho y a plantear críticas.

En la gestación, elaboración y puesta

en práctica de este plan, los trabajadores no tuvieron ni arte ni parte, su participación fué ninguna, a pesar de que su contenido les afectaba directamente en sus condiciones de vida y de trabajo. ¿Quién hizo el Plan entonces? Lo hicieron un grupo de técnicos empresariales, abogados y economistas que jamás han empuñado en su vida una pala ni tienen idea de lo que es trabajar más de 8 horas seguidas en una máquina. Hombres que sentados cómodamente tras un escritorio y ganando grandes sueldos, no pueden saber lo que significa verdaderamente hambre, miseria o cesantía. ¿Puede este tipo de gente saber lo que realmente necesitan los trabajadores para vivir como seres humanos? No, de ninguna manera. Lo que si pueden

saber es lo que piensa y siente el empresario, lo que necesita para ganar más, para tener más lujos y diversiones. Esto lo pueden saber porque se mueven en ese medio social. ¿De qué extrañarse entonces de que el Plan perjudique a los que trabajan y beneficie a los que viven del trabajo ajeno?

La práctica ha venido demostrando que, el Plan Laboral, es uno de los más grandes obstáculos para que los trabajadores, hoy en Chile, puedan conseguir condiciones de vida y de trabajo adecuadas a sus capacidades y necesidades. Por ello han ido comprendiendo que, su lucha por mejores salarios no puede estar desligada de la lucha por la supresión del Plan Laboral que está impulsando el gobierno militar en todo el país, han ido comprendiendo que su lucha aislada no tendrá éxito, a menos que se unan a la lucha que están librando el resto de los trabajadores en sus respectivos centros de trabajo, en los barrios y poblaciones, uniéndose a los cesantes, los jubilados, estudiantes y a muchos otros sectores populares.

La experiencia ha demostrado que, la mayoría aplastante de las negociaciones colectivas, llevadas de acuerdo a las reglas del juego establecidas por el gobierno en su Plan Laboral, han terminado en la imposición de las condiciones patronales, ya sea quitando antiguas conquistas, o en el mejor de los casos manteniéndolas, sin ningún avance significativo para el trabajador.

A esta situación han contribuido varios factores, entre ellos el hecho de que la Junta Militar haya convocado repentinamente, de un día para el otro, a elecciones de dirigentes sindicales, colocando condiciones que dejaban a un lado a los trabajadores con mayor experiencia sindical. También creó condiciones para dividir la organización sindical, al fomentar la formación de varios sindicatos dentro de una misma empresa. Todo esto preparó el terreno para dejar caer el Plan Laboral.

Puesto en práctica, se vió cómo dentro de una misma empresa los distintos sindicatos presentaban sus peticiones por separado, sin ponerse de acuerdo entre ellos en la forma de ayudarse mutuamente, de luchar en conjunto. Se puso en evidencia la inexperiencia de muchos dirigentes al no saber apoyarse en las bases al no saber cómo unirlos, organizarlos y movilizarlos, al no saber cómo enfrentar

la huelga, al confiarse totalmente en los asesores, al no saber enfrentar a los patrones, etc. A esto habría que agregarle el temor a la represión patronal o del gobierno, la desinformación sobre las leyes laborales, la insuficiente unidad y organización existente en una parte de los trabajadores. Sin embargo a pesar de estas dificultades hubo sindicatos que consiguieron sobreponerse a esta situación e ir a la huelga.

Del total de trabajadores, una parte fue a la huelga y otra no. De los sindicatos que no fueron a la huelga una parte llegó a votar la huelga sin iniciarla y otra parte no llegó a votarla. De los que fueron a la huelga, una parte movilizó a sus bases para dar a conocer a la opinión pública su conflicto, a pedir ayuda, a organizar actos, a realizar manifestaciones de protesta, etc. y otra parte fue a la huelga pero mantuvo a sus bases pasivas, a la espera de la respuesta patronal, encerrados en las cuatro paredes de un local sindical o parroquial. De todos estos sindicatos que han asumido de distintas formas la negociación ¿cuáles han sido los que han tenido o ganado mayores ventajas? Alguien podría decir que ninguno ha ganado, que todos han quedado al último en la misma situación, tanto los que fueron a la huelga como los que no lo hicieron, esto es cierto, pero si se mira la cosa solamente desde el punto de vista económico. En cambio, si uno le da un enfoque desde el punto de vista moral, de la unidad, la organización, la lucha, la relación con otros sectores sociales, aquí no hay dónde perderse pues la ventaja mayor la tienen aquellos sindicatos que han ido a la huelga y han movilizó a sus bases a **salir a la calle organizadamente** a tirar volantes, pedir ayuda, a unirse con otros sindicatos en huelga, a hacer conferencias de prensa, a realizar manifestaciones, actos, integrando a los familiares, etc. Algunos ejemplos han sido GOODYEAR, CORESA, ENLOZADOS CONDOR, MATESA.

Durante la huelga, cuando se ha estado organizado, se han acumulado importantes fuerzas para luchas futuras, mayor unidad, reforzamiento del sindicato, experiencia de lucha, elevación de la moral, etc. Acumulación de fuerzas que permitirá alcanzar en el futuro lo que hoy no se consiguió.

Si la organización sindical se preocupa de hacer el balance de su experiencia durante todo este tiempo, viendo los aciertos y errores, buscando

las verdaderas causas de lo acontecido, tiene la posibilidad de corregir los errores, educar a sus bases y prepararlas de inmediato para enfrentar unidos y organizados, junto a los trabajadores de otras empresas nuevas luchas con una mejor preparación. Si la organización sindical no se preocupa de hacerlo el balance puede ser mínimo y también pueden perderse gran parte de lo que se ha avanzado. Es necesario hacer estos balances de experiencias para aprender y avanzar.

Se están cumpliendo las primeras etapas de la aplicación del Plan Laboral impuesto por el gobierno. En ocho meses se han producido 50 huelgas dentro de un total de 1.580 presentaciones de peticiones, esto según cifras oficiales. Si bien los trabajadores están sacando sus propias conclusiones de la experiencia vivida, también es importante que los empresarios y el gobierno militar también es importante que los empresarios y el gobierno militar también están sacando las suyas, preparándose a corregir aquellos puntos que pueden haber significado alguna debilidad para ellos. Esto es necesario tenerlo muy presente, cuando los trabajadores aprenden, también aprenden los empresarios obligando a ambas partes a corregir sus métodos de acción.

La experiencia está demostrando que la lucha crea condiciones favorables para la unidad, muy difícil de conseguir cuando se está pasivo. Los trabajadores buscan unirse en la lucha común contra los abusos patronales, buscan la supresión del Plan Laboral que les ha sido impuesto sin más. Los trabajadores chilenos saben dónde les apreta el zapato, saben cuáles son sus necesidades y aspiraciones inmediatas, a ellos les corresponde dar la última palabra, a ellos les corresponde levantar su propia alternativa ante el Plan Laboral de la junta militar. En el curso de sus propias luchas, los trabajadores irán imponiendo sus propias normas de negociación colectiva que les sean verdaderamente favorables y que les permitan conquistar condiciones de vida y de trabajo dignas para un ser humano.

Saludamos desde estas páginas a todos los trabajadores chilenos pero, en especial, a aquellos que sabiendo todos los sacrificios, que para ellos y sus familias, significa ir a la huelga han tenido la valentía y el orgullo para defender su dignidad de trabajadores, sin temor, porque lo que defienden y lo que buscan es la justo.

Se unen obreros en huelga

Desde Chile nos han llegado diversos boletines, declaraciones y volantes de los obreros de PRODINSA, PANAL y PROMATEX, que se encuentran en huelga al momento de cerrar esta dedición. Es importante hacer notar que, además de ir a la huelga, estos tres sindicatos han efectuado una serie de acciones conjuntas, de las cuales reproducimos la siguiente declaración:

Declaración pública

Los sindicatos No 1 de PANAL, No 1 y No 2 de PRODINSA y los trabajadores de PROMATEX, nos dirigimos a la opinión pública para denunciar los siguientes puntos:

1) Nos encontramos en huelga legal desde hace varios días, debido a una actitud cerrada e intransigente de nuestras respectivas empresas. Es así como los últimos ofrecimientos son los siguientes:

PANAL: 1,5% real y un 2% en Octubre 1981

PRODINSA: Menos que el I.P.C. (Índice de precios al consumidor) Dan un 6% y el IPC es un 6,43%.

PROMATEX: Sólo el IPC, 0% de aumento.

2) Esta actitud empresarial no obedece sólo a problemas financieros. Existe un aprovechamiento de las condiciones favorables que entrega el Plan Laboral a la parte empresarial y una actitud concertada de las empresas, cuyo objetivo es quitar conquistas y derechos obtenidos, vigentes por años. Por ejemplo en PRODINSA, la oferta patronal tiende a eliminar el beneficio de la locomoción que tiene el Sindicato No 1. A ambos sindicatos se le trata de quitar la bonificación de trabajo nocturno, se elevan los valores del incentivo no se reajustan ni siquiera en el IPC.

En PROMATEX, se niega la empresa a negociar la indemnización por años de servicio, que anteriormente tenían por la Comisión Tripartita Textil. Se restringe la indemnización por retiros voluntarios. A los trabajadores no afiliados al Sindicato se les pretende obligar a firmar



una declaración por la que se comprometen a no afiliarse a la organización.

En PANAL, se quiere restringir la indemnización por años de servicio, se rebaja el bono de trabajo nocturno y se disminuye la locomoción.

En resumen, puede apreciarse que los beneficios que se tratan de eliminar son los mismos en todas las empresas en huelga, lo que confirma lo que antes manifestábamos: existe una táctica patronal común para enfrentar los conflictos.

3) Las razones aducidas por las empresas son también las mismas: la competencia de productos extranjeros debido a la rebaja de aranceles aduaneros. Sin embargo PRODINSA no tiene problemas financieros y su actitud es la misma. En todo caso, los problemas que nacen de la política arancelaria no pueden ser solucionados sobre la base de sobreexplotar a los trabajadores. Las empresas deben recurrir ante las autoridades que son responsables de la fijación de dichas políticas.

4) Los trabajadores estamos conscientes que: La huelga, en las actuales condiciones es muy difícil para nosotros. Sabemos que la ley favorece a

los patrones y sabemos también los riesgos que corremos.

La huelga puede ser larga porque las empresas se han preparado para ella y tienen stock acumulado.

A pesar de todo, decidimos luchar por nuestros derechos, y seguiremos adelante hasta que se nos haga un ofrecimiento razonable o hasta el último día de huelga legal.

5) Agradecemos la solidaridad de las decenas de sindicatos, federaciones y confederaciones que nos han entregado su ayuda moral y material.

Llamamos a todos los trabajadores a apoyar nuestra lucha unitaria, en torno a sus organizaciones sindicales, poblacionales, etc. Esta lucha es la misma de todos los trabajadores chilenos, por mejores condiciones de vida y bienestar para nuestras familias.

Firman los sindicatos de PANAL, PROMATEX y PRODINSA.

— Por otro lado, el Boletín Informativo No 1 del sindicato PANAL, informa de la huelga de los 1478 trabajadores afiliados al Sindicato, que fue aprobada por unanimidad. El boletín cuenta también que los trabajadores en huelga realizaron una marcha por el centro de Santiago, dando a conocer las razones de la huelga.

Elementos de análisis autocritico del PCR de Chile

(Extractos del Editorial del periódico "EL PUEBLO N° 109 publicado clandestinamente en Chile)

...Para nuestro Partido, estos 14 años de vida han sido ricos en muchos aspectos. El desarrollo de la lucha de clases en nuestro país ha sido variado y complejo. De la "revolución en libertad" pasamos a la experiencia UP, y de ésta, en forma cruenta, llegamos al actual régimen de corte fascista. Nuestro Partido, en todo este periodo, ha debido enfrentar distintas formas del poder burgués, diferentes reagrupaciones de las fuerzas burguesas y diversas tácticas del imperialismo y los reaccionarios para defender su sistema de explotación. El engaño y la fuerza han sido constantes, pero, no siempre utilizados de la misma forma y en la misma medida. Todo ello y muchas otras importantes condiciones han ido conformando el acontecer social y han enmarcado la lucha de clases en Chile y, por ende, el desarrollo de nuestro Partido.

Sin embargo, no siempre nuestro Partido ha sabido adecuar su programa político a las situaciones concretas. Esto se ha expresado principalmente en la debilidad de sus formulaciones tácticas. Esto ha significado que, siendo muy correcta su línea general, no podamos avanzar en la práctica concreta de la

lucha de clases y que nuestro trabajo entre las masas se limite, muchas veces, a los sectores más avanzados, sin lograr mayor influencia entre los sectores intermedios y menos aún entre las amplias masas.

Nuestro Partido ha venido tomando conciencia de estas debilidades, que han sido una de las causas que han dado origen a crisis periódicas en nuestro crecimiento. La no detección de estas debilidades durante tanto tiempo, en lo fundamental, se ha debido a serias deficiencias de nuestro trabajo colectivo y, en oportunidades, a su ausencia simplemente. De manera secundaria, se ha originado también en una cierta inmadurez propia de todo Partido nuevo.

La falta de comprensión de lo que significa el centralismo democrático en la generación, aplicación y desarrollo de la línea política, ha sido la mayor traba para tomar conciencia y superar nuestra debilidad en la formulación o adecuación de tácticas concretas a lo largo de la vida de nuestro Partido. La creencia errónea de que el centralismo democrático se refiere sólo a aspectos de la vida orgánica y no, como en realidad debe ser, que además de regular lo formal u orgánico, debe constituir la condición fundamental para posibilitar una sana y activa participación

"Revolucion" periodico del P.S. (CNR)

(extractos del N° 29)

¿Cómo no remover la conciencia nuestra, de revolucionarios, cuando vemos muchachitas de 10 y 12 años vendiendo su cuerpo por 2 pesos por las calles de Santiago y provincias?

Quieren matar a nuestra raza, hundir a nuestro pueblo. Por eso compañeros que el odio nuestro se hará presente cuando veamos un obrero borracho o una niña vendiéndose, porque la lucha también es en ese terreno, es en las conciencias, es ideológica. La lucha es ideológica, es política, es económica, es filosófica y es también armada.

La estrategia armada es uno de los postulados fundamentales del Partido

pero esto nunca se aplicó y en este instante no tenemos ni un programa militar, tenemos que meterle mano no importa que nos equivoquemos, porque sólo la práctica revolucionaria nos dirá si estamos equivocados, si lo que aquí acordemos es correcto o incorrecto.

Este Pleno se realiza cuando las altas cumbres de la burguesía discuten la forma de la institucionalidad que nos va a imponer. Por un lado está la comisión de Estudios Constitucionales de Ortúzar hablando de democracia protegida, hoy la llaman "neo democracia" y por otro el grupo de los 24 donde hay desde socialistas hasta momios, pasando por la DC, los liberales, conservadores, de

de todo el Partido — a través de sus organismos — en la discusión, formulación, aplicación y desarrollo de la línea política, ha sido una grave deficiencia que debemos esforzarnos por superar, no sólo en la teoría, sino también y principalmente en la práctica.

Resumiendo, tenemos que nuestro Partido ha adolecido de tres fallas fundamentales que debemos superar, además de otras que necesariamente se derivan de estas. La primera, significa superar nuestra debilidad e inmadurez ideológica, profundizar y enriquecer nuestra concepción del mundo con el punto de vista materialista dialéctico y hacer mayores esfuerzos para extirpar todas las manifestaciones del idealismo y la metafísica. Hacer extensivo esto no sólo a nuestras formulaciones teóricas, sino a nuestros métodos de trabajo, a nuestra práctica concreta, a nuestra propia vida. La segunda, significa dotar de "alma" a la vida de nuestro Partido, es decir, de un correcto punto de vista político. Esto lo conseguiremos incentivando la discusión política en todo el Partido, de modo que aprendamos a unir la línea política general con las diversas situaciones políticas concretas y con los problemas particulares de la lucha de masas, a través de la formulación de tácticas adecuadas a cada situación y momento. La tercera, significa fortalecer los causes orgánicos, velar tanto por la disciplina como por la libertad, fortalecer el centralismo democrático e incentivar al máximo el trabajo colectivo y la participación colectiva en las responsabilidades políticas de cada militante y organismo.

Camaradas: a luchar por fortalecer y ampliar nuestro Partido!

todo hay en esa fauna y estos que ayer aplaudieron el golpe, hoy nos plantean alternativas con las cuales nos quieren emborrachar la perdiz con esos proyectos que quieren imponer.

El derecho de los marxista-leninistas a participar en la lucha política no depende de ninguna Constitución. Depende solo de nuestra voluntad y de nuestra capacidad.

Quieren que todo lo pasado se olvide: los miles de muertos, la miseria que está pasando la clase obrera, los miles de camaradas desaparecidos, los miles de compañeros en el exilio. Todo esto no quieren que se recuerde. La Campaña del Silencio dice que: NO hay muertos en Chile, NO hay desaparecidos, NO es culpable el Sr. Frei que siempre estuvo en contra de estos muertos. Pero no se olvide que el también mató en su gobierno.

Tampoco estamos en contra de la Iglesia y la Vicaría, sino que no nos olvidamos que la Iglesia también hace su política y nos quieren convencer que allá en el cielo está el paraíso, la felicidad. Y nosotros decimos que el

paraíso hay que conquistarlo aquí en la tierra, es aquí donde lo queremos gozar,

en esta tierra que se llama Chile. Si además encontramos este paraíso en el

cielo no renunciaremos a gozarlo, pero primero aquí.

Cartas a Ancha

INDIA: Dos nuevas cartas hemos recibido desde la India, país en que se difunde ANCHA en inglés.

Camaradas de ANCHA: acepten mis saludos revolucionarios. Quería expresarles lo importante que ha sido vuestra revista para nosotros, ya que ayuda a los trabajadores del mundo entero a conocer la lucha antifascista del pueblo chileno. Yo también me intereso por conocer la lucha revolucionaria en las diferentes partes del mundo. ANCHA no podría publicar un poco más de informaciones de América Latina?

Y.B. ASSAM, INDIA

Queridos camaradas: he recibido tres ejemplares de ANCHA y estoy muy interesado en poder obtenerlo regularmente. Quisiera también que me mandaran un catálogo con vuestras publicaciones, ya que en este país es difícil obtener noticias de la lucha del pueblo chileno. Reciban mis saludos fraternales y mis agradecimientos por los envíos.

B.N. Tripura, INDIA

ESPAÑA: Salud compañeros. Aprovecho para darlos gracias por vuestro envío, el cual ha sido de mucha utilidad. Por correo aparte os envío una serie de boletines sobre los presos políticos en el Estado Español, que espero os sirvan para conocer la situación en este país. Os mando mi dirección para que podamos mantener correspondencia a fin de lograr un contacto más estrecho. Deseándoles en la realización de vuestros trabajos, salud y libertad. G.A. Sta Coloma de Gramanet, ESPAÑA

Otra carta de un joven español, nos llegó desde Valladolid. En ella el compañero nos plantea que es un estudiante de Magisterio, que conoció ANCHA y que desea mantener una relación con la redacción, a fin de profundizar sobre la problemática de Chile. El compañero también nos solicita diversos materiales para exposiciones así como para la realización de un audiovisual sobre el golpe de Estado chileno. ANCHA le ha enviado ya algunos documentos, pero hacemos un llamado a los lectores que tengan fotos, dibujos, diapositivas, etc, que nos manden, tanto para hacerlos llegar al compañero, como para enviarlos a diversos comités o utilizarlos en el mismo ANCHA.

BRASIL: Compañeros de ANCHA: Con mucha alegría vi en una librería del centro de Sao Paulo vuestra revista. Yo soy un chileno que vive aquí desde hace ya varios años, pero estoy un poco

desconectado de las actividades de solidaridad con nuestro pueblo, ya que aquí solamente desde hace poco hay cierta libertad para la difusión de materiales y actividades solidarias. Yo quisiera recibir regularmente vuestra revista y aprovecho también para hacerles una crítica: creo que fácilmente podrían mejorar la presentación, con algunas fotos y dibujos, lo que la haría más accesible y fácil de leer.

Saludos y hasta pronto. R.F. Sao Paulo, BRASIL.

INGLATERRA: Desde Nottingham, Inglaterra, hemos recibido una larga carta del compañero N.P., de la cual extractamos los siguientes párrafos:

Hace ya siete años que nuestro pueblo ha tenido que enfrentar la más brutal de las dictaduras militares instaladas por el imperialismo yanqui y sus cómplices de la burguesía nacional, que haya existido en toda nuestra historia.

En estos años, el pueblo chileno ha venido dando importantes luchas y, al mismo tiempo, la dictadura ha venido perdiendo el apoyo político de sectores de la pequeña burguesía, en incluso de la burguesía, lo que se ha podido ver patentemente a través de las distintas crisis que la dictadura ha enfrentado.

Hoy existe un inmenso caudal humano y político para derrocar a la dictadura, caudal que debemos transformar en un gran frente unido, o el nombre que se le quiera dar, que sea capaz de movilizar al pueblo chileno en su conjunto tras el objetivo revolucionario de derrocar a la dictadura y combatir al imperialismo norteamericano.

La tarea fundamental y urgente es la de fortalecer la política de frente del pueblo, ya que ella permite y trabaja por la unidad. Debemos ser capaces de combinar todas las formas de lucha, la legal con la ilegal, de lo simple o lo más complejo, de lo inferior a lo superior, etc.

Debemos ser capaces de atraernos los más diversos sectores democráticos y progresistas, y a todos aquellos que estén dispuestos a combatir al fascismo hasta su extinción total; pero llevando en mente que la dirección de esta lucha solamente la puede dar el proletariado revolucionario.

Recientemente se ha comprobado en Iran y en Nicaragua, que cuando las masas se organizan no existe poder que las pueda detener, es decir el poder de las masas unidas y armadas es invencible.

Hoy, debido a la creciente amenaza de una nueva guerra interimperialista mundial, debemos estar preparados para convertir dicha guerra en una guerra civil insurreccional, que nos permita avanzar hacia el socialismo, única forma de garantizar la paz para el futuro.

Para finalizar, queremos felicitar a ANCHA por su labor unitaria y de apoyo a la Resistencia chilena, así como por las informaciones de América Latina y de las actividades de nuestros com-patriotas en el exilio.

ADELANTE CON LA UNIDAD AN-TIFASCISTA Y ANTIMPERIALISTA!!!

EL PUEBLO ARMADO JAMAS SERA APLASTADO!!!

N.P.

República Dominicana: Estimados compañeros de ANCHA, aprovecho esa importante tribuna para dar a conocer la situación por la que atravieza la clase obrera dominicana, la cual está siendo reprimida por el imperialismo yanqui y los sectores dominantes de la sociedad dominicana.

El gobierno socialdemócrata y abiertamente reaccionario del llamado Partido Revolucionario Dominicano (PRD), encabezado por el terrateniente Antonio Guzman, ha desencadenado una violenta represión contra la clase obrera, quedando al desnudo los intereses que defiende: del imperialismo, la oligarquía y los terratenientes, y no los intereses de las clases explotadas en República Dominicana.

La represión puesta en práctica por el gobierno antipopular del PRD ha tenido su manifestación actual en las arbitrarias cancelaciones de los profesores de la Asociación Dominicana de Profesores (ADP), asociación que el imperialismo yanqui y el gobierno quieren destruir; y en los atropellos de que han sido objeto los obreros de la fábrica textil de Los Minas, donde han cancelado a más de 300 obreros y no les quieren pagar los salarios atrasados.

Tanto los profesores de ADP como los obreros de la textil de Los Minas, han realizado importantes jornadas de lucha, encontrando la represión gubernamental, siendo apresados y golpeados por parte de las fuerzas policiales. Es importante que la clase obrera dominicana continúe la resistencia contra el imperialismo yanqui y el gobierno lacayo, y que continúe también luchando hasta alcanzar la liberación definitiva de todo el pueblo.

La lucha de clases se esta incrementando en nuestro país, el pueblo no acepta continuar aguantando hambre, miseria, represión y toda clase de ultrajes calladamente; por lo cual es más que correcta la resistencia revolucionaria.

Todos los sectores populares y revolucionarios deben unirse en un solo bloque, para bajo la dirección del proletariado y su partido en construc-

ción, lograr la derrota — por vía revolucionaria — del imperialismo y todos aquellos que le sirven en su dominación del país. Deben también ir comprendiendo que mediante la vía electoral no se podrá derrocar la dominación imperialista, ya que ese truco lo utiliza precisamente el imperialismo en combinación opresora. Sólo tenemos que ver el engaño que montaron los imperialistas con el llamado "cambio pacífico" surgido de las elecciones de 1987.

El PRD es un partido que le sirve — ahora desde el gobierno — a los intereses del imperialismo norteamericano, por eso que golpea a

los trabajadores cuando estos protestan y exigen sus reivindicaciones más sentidas; se encarcela a los campesinos cuando se lanzan a luchar por una verdadera reforma agraria; reprime salvajemente al movimiento estudiantil progresista; ha multiplicado el desempleo cancelando a miles de trabajadores y, como si esto fuera poco, el gobierno ha elevado la deuda externa del país frente al capitalismo imperialista a más de tres mil millones de pesos, dinero este que ha ido a parar a los bolsillos de la clase dominante.

Frenar con la lucha revolucionaria todas estas barbaridades que comete el imperialismo contra el pueblo, es un

gran cometido de la hora. Por eso hay que impulsar la lucha que mantiene el movimiento obrero dominicano en contra del imperialismo y toda la reacción nativa. Así y sólo así y sólo así se irá forjando un poderoso movimiento de masas que, bajo la dirección del proletariado, y a través de la revolución, romperá las cadenas neocoloniales del imperialismo y la burguesía dominicana.

Quiero terminar saludando y agradeciendo a ANCHA la posibilidad de dar a conocer la situación en mi país, en sus páginas.

W.V. Sto Domingo,
República Dominicana.

Con la participación de todos mejoremos ANCHA

El objetivo de la Agencia Noticiosa Chilena Antifascista (ANCHA) es difundir las distintas posiciones antifascistas, las luchas de resistencia a la dictadura, ayudar a la formación de un amplio frente antidictatorial, e impulsar la solidaridad internacional con las luchas del pueblo chileno, así como de los pueblos latinoamericanos.

En este sentido ANCHA es una tribuna abierta a todas las fuerzas, sectores e individuos que luchan por derrocar a la dictadura.

El Comité de Redacción de ANCHA ha venido haciendo algunos cambios para mejorar el boletín, sin embargo aún contiene muchas deficiencias, lo que se expresa en diversas críticas que nos hacen los lectores.

Es necesario que ANCHA sea más viva, que refleje más fielmente la realidad chilena, así como la realidad del exilio, que analice los problemas de actualidad y que refleje más la polémica existente entre distintas fuerzas antidictatoriales.

Para todo esto es necesaria una más amplia colaboración de los lectores. Llamamos a todos nuestros amigos a enviarnos no sólo las críticas (tanto positivas como negativas) sino especialmente a colaborar con artículos, entrevistas, comentarios, noticias, documentos, análisis, poesías, dibujos, etc. Cada lector de ANCHA debe ser un corresponsal, un colaborador del boletín.

A continuación damos algunas ideas a los compañeros y compañeras que colaborarán con artículos.

En primer lugar hay que especificar que ANCHA es un boletín mensual, cuya edición se cierra, para ser enviada a la imprenta, alrededor de dos meses antes de su difusión, por lo

que, evidentemente, no puede contener "novedades". Su contenido debe ser obligatoriamente artículos y noticias que "no pasen de moda" rápidamente.

Lo importante, desde el punto de vista formal, es que el artículo sea claro, hay que evitar usar frases largas y complicadas. Es preferible decir una idea en cada frase y no temer abusar de los puntos seguidos y puntos aparte.

Creemos que es bueno evitar también el abusar de los adjetivos y la utilización de palabras de uso poco corriente.

Insistimos en la necesidad de la claridad de los artículos, tanto para la mejor comprensión del lector, como por el hecho de que los artículos se traducen al inglés, francés y alemán; muchas veces las traducciones se ven dificultadas por frases demasiado largas o por la utilización de palabras difíciles o "chilenismos".

Recomendamos a todos los compañeros que, antes de escribir un artículo, hagan un esquema con las ideas principales, ya que este las ayudará a escribirlo. Después de escrito, el artículo debe ser releído con espíritu, corregir las faltas y mejorarlo. La experiencia nos ha demostrado que un artículo siempre necesita correcciones. Es muy difícil que inmediatamente después de escrito, este perfecto. Por eso recomendamos al propio autor leer lo con atención, corregirlo y, si es necesario rehacerlo.

La última recomendación es escribir corto. El boletín es bastante pequeño, y es necesario en cada número publicar diversas secciones, artículos, documentos, etc. Por eso, en general las colaboraciones no deben ser de más allá de dos páginas a máquina.

Los compañeros pueden mandar sus colaboraciones a mano, o si es posible a máquina, en cualquier tipo de papel. Los colaboradores que se interesen, pueden pedir al Comité de Redacción las hojas especiales que utilizan los redactores de ANCHA, con el fin de facilitar el trabajo.

Y ahora...a escribir y mandarnos pronto las críticas y las colaboraciones. ¿de acuerdo?

SUSCRIBASE A "ANCHA"

Suscribase a ANCHA, boletín mensual disponible en Español, Francés, Inglés y Alemán de la Agencia Noticiosa Chilena Antifascista editado por el Frente del Pueblo de Chile.

MANDAR toda correspondencia a: ANCHA, B.P. 59, Paris 75623 CEDEX 13, Francia

SUSCRIPCIONES:

En Europa: Enviar cheques a la orden de:

Bernard Guerrien a: ANCHA, B.P. 59, Paris 75623 CEDEX 13, FRANCE

An America del Norte y America del Sur: Enviar cartas o cheques a: Distribution Premier Mai, 1407 rue Iberville, Montréal, Qué., Canada H2K 3B1

Nombre **Lengua**

País

Dirección

Tarifas de suscripción:

— **Europa:** Por un año: 30 francos franceses (de apoyo 100 francos franceses). 50 francos por los otros países.

— **America del Norte y America del Sur:** Por un año: \$6.00 (CAN.), \$25.00 (CAN.) de apoyo